

Ciudad

Catalina Poblete Sánchez
 contacto@diarioconcepcion.cl

El Cementerio General de Concepción registra un aumento sostenido en el número de cremaciones realizadas durante los últimos años, evidenciando una transformación lenta, pero que toma fuerza, en las prácticas funerarias de las familias de la provincia.

Según detalló el director del recinto, Ernesto Cruces, "la curva es ascendente", ya que, solo entre 2022 y en 2024, el cementerio ha realizado más de 1.300 procesos de cremación: 442 en 2022, 424 en 2023 y 448 durante el año pasado.

Cruces explicó que, desde la apertura del crematorio en 1997, la alternativa ha ganado terreno, en parte por una mayor información disponible y también por razones económicas y culturales.

"Hoy existe mayor conocimiento. Por nuestra parte hemos realizado muchas campañas donde damos a conocer el proceso, sus características, las componentes que tiene y también los costos que están involucrados. Pero también influye que muchas familias se han trasladado a otras ciudades o países y llevar las cenizas consigo es más viable", indicó.

Entre quienes optaron por esta modalidad, Cristina Pérez, quien cremó a su esposo, fue directa en manifestar que: "Porque salía más barato que comprar o arrendar un terreno en el cementerio".

Además, añadió que un terreno permanente podía costar hasta \$7 millones u \$8 millones, mientras que el proceso de cremación resultaba considerablemente más accesible.

Desde su experiencia, Flavia Molina, quien cremó a su padre, coincidió: "Principalmente por dos razones: el valor, ya que es más económico y único, sin cobros extras; y porque no somos una familia que acuda a cementerios para llevar flores".

También, reconoció que la decisión fue repentina, "había que tomar decisiones rápidas y sensatas".

Además de lo económico, el factor emocional también es parte del proceso, "cotizar servicios fúnebres cuando tu ser querido aún está vivo es fuerte. Pero una vez que se tienen los permisos, la autorización del cónyuge y el visto bueno de la Seremi de Salud, el proceso puede realizarse", relató.

Mayor demanda, nuevas capacidades

Para responder al creciente interés por la cremación, el Cementerio General ha reforzado su infraestructura y servicios.

Ernesto Cruces señaló que actualmente cuentan con 3 hornos crematorios operativos, lo que les



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

CAMBIA EL RITO, PERSISTE LA DESPEDIDA

Cremaciones van en aumento en el Cementerio General de Concepción: más de 1.300 en últimos años

Factores económicos, migratorios y de espacio impulsan una tendencia que va en alza. Durante 2024 el recinto penquista realizó 448 de estos procedimientos.

permite realizar un promedio de 37 cremaciones mensuales, aunque la capacidad instalada permite hasta 65 procedimientos al mes sin problemas.

"Hemos incorporado mejoras tecnológicas y humanas. Por ejemplo, contamos con 16 cámaras de conservación que aseguran la recepción adecuada de fallecidos. También sumamos profesionales encargados de tramitar las resoluciones de cremación, lo que alivia esa carga a las familias en un momento tan difícil", detalló.

Junto con eso, explicó que se han sumado herramientas como maestras de ceremonia y uso de multimedia durante las despedidas. "Buscamos que el servicio responda a las necesidades actuales, sin perder el respeto y solemnidad que requiere cada caso", dijo.

El cambio en la manera de despedir a los seres queridos también responde a una transformación más amplia. "Hay un cambio cultural importante. Las nuevas generaciones tienen una visión

distinta de la muerte, de los ritos, del espacio físico que ocupan los cementerios. Y también de la movilidad de las familias: ya no se vive siempre en el mismo lugar, por lo tanto la cremación permite llevar las cenizas donde se desee", comentó Cruces.

A esto se suma el problema práctico, que es la falta de espacio, "en nuestro caso estamos trabajando en la patrimonialización del cementerio, como ocurre en otras partes del mundo. Esto hace que la cremación sea también una

solución ambientalmente más amistosa y territorialmente más viable", explicó.

Cruces es claro respecto a esta nueva tendencia, "la cremación va a seguir en alza. El costo, la movilidad, la cultura, la falta de espacio y el mayor conocimiento del proceso hacen que esta opción ya no sea excepcional, sino una alternativa válida y cada vez más preferida por las familias".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl